

# れんごう中越地協

第1176号2025.6.5  
連合中越地域協議会  
長岡市愛宕3-7-24  
TEL 0258-86-0111  
FAX 0258-86-0884  
発行人 矢島 良彦  
https://tyuuetu.net/

定価 1部10円  
購読料は会費に含む



## 第8回幹事会・メーデー反省会を開催 メーデー総括と当面の課題を協議

連合中越地協は、5月29日(木)18時30分より、ニューオータニ長岡にて第8回幹事会を開催しました。

開会にあたり、矢島議長は、メーデーの取り組みへの感謝を述べた後、7月の参院選に向け、候補者全員の当選に向けた団結と発信の強化が求められると述べた。政治支持率の低下や比例代表の厳しさを踏まえ、組合の力による後押しが重要との認識が示されました。また、米価格などの課題に対し、政治の役割と責任が問われており、税金の使い道を含めた政治の決断と知恵が今後ますます必要とされると挨拶しました。

報告事項では、第6回幹事会(4月2日)以降の主要日程や中間決算、各支部の決算状況、会計監査の報告がありました。会計報告については、6月23日に開催される第100回地協委員会にて承認を得る予定です。

また、各専門部の取り組みとして、組織拡大活動、第96回メーデー各地区大会の実施状況、女性のための全国一斉労働相談キャンペーンの街宣活動などが報告されました。

審議事項としては、連合新潟等関連の地方委員会・女性委員会の日程、動などが報告されました。政治課題では、6月15日投票の魚沼市議選における高野甲子雄氏(現職)の推薦決定および、4月27日に実施された十日町市議選の結果が共有されました。

審議事項としては、連合新潟等関連の地方委員会・女性委員会の日程、



地協第35回定期総会に向けた準備に加え、最低賃金引き上げに関する自治体要請、政策福祉・市民活動・平和関連事業、7月31日開催予定の第31回平和の森コンサート、6月14日に行われる農業・食料・環境を学ぶ事業(玉ねぎの収穫とサツマイモの定植)などが提案・決定されました。

文化教室活動としては、6月28日開催の「ゆとり釣魚大会」、7月5日に予定されているSJネット委員会主催のユニオンパワーアップセミナー、参院選に向けた取り組み等が議題となりました。

幹事会終了後の19時から、各集団の集団長・副集団長を交えてメーデー反省会が行われ、矢島実行委員長より「今年も3コースでのデモ行進を実施できた。講師の講演も好評であった。課題を整理し、次回に生かしたい」と挨拶がありました。

各集団長や実行委員からは、取り組みの中での課題や感想が共有され、その後の懇親会では交流を深めました。最後に会場副実行委員長が「多くの仲間に来てくれて嬉しかった。来年はさらに盛り上げていこう」と呼びかけ、団結カンパロー三唱で会を締めくくりました。



連合は、働く上で女性が抱える悩みや不安、職場の問題に関する労働相談への対応を行うとともに、寄せられた相談をもとに男女平等参画社会の実現に向けて政策・制度への反映をはかることを目的に、6月10日(火)11日(水)に女性のための全国一斉労働相談ホットラインを開設します。

この周知のため、連合新潟では県内全域周知街宣を行いました。

中越地協内では5月21日22日の二日間、連合新潟の街宣車による街宣活動を行いました。

今回は平日の二日間だったので、地協の組織生活部担当幹事が交代で運行しました。主に長岡市内の工業団地、流通団地を中心に街宣活動を行い、連合のアピールと労働相談ホットラインの周知を行いました。

### メーデー長岡地区大会 来年は4月25日(土)に

来年の第97回メーデー長岡地区大会に向けて、今回のメーデー改善点を幹事会で事前に集約し確認しました。改善点については次回の計画から反映していくことも確認しました。

また、会場確保の都合も踏まえ、開催日についても検討が行われました。これまで5月1日開催を基本としてきましたが、参加者の減少傾向や「連休初日の方が参加しやすい」との意見を踏まえ、来年は4月25日(土)に長岡市立劇場大ホールにて開催することが決定されました。

### 女性のための全国一斉労働相談ホットライン キャンペーン街宣

連合は、働く上で女性が抱える悩みや不安、職場の問題に関する労働相談への対応を行うとともに、寄せられた相談をもとに男女平等参画社会の実現に向けて政策・制度への反映をはかることを目的に、6月10日(火)11日(水)に女性のための全国一斉労働相談ホットラインを開設します。

この周知のため、連合新潟では県内全域周知街宣を行いました。

中越地協内では5月21日22日の二日間、連合新潟の街宣車による街宣活動を行いました。

今回は平日の二日間だったので、地協の組織生活部担当幹事が交代で運行しました。主に長岡市内の工業団地、流通団地を中心に街宣活動を行い、連合のアピールと労働相談ホットラインの周知を行いました。

新潟県選挙区選出  
参議院議員  
打ち越 さくら  
うちこし

LINE公式で活動ニュース配信中  
SNS・動画公式サイトはこちら

参議院通常選挙  
連合口推薦  
新潟選挙区  
予定候補

### 女性のための全国一斉集中労働相談ホットライン

2025.6/10(火)~11(水) 10:00~18:00  
0120-154-052

- 資金: 人手不足のため夜勤ばかりさせられているが、深夜割増が支払われない。
- マタニティ・ハラスメント: 育児休暇期間中に急に急な仕事を任せられることが多く残業することも多い。
- パワハラ・嫌がらせ: 上司から威圧的な態度での指示や無理な業務命令があり困っている。
- 年次有給休暇: パートタイムには有給休暇はないと言われ、休むと次勤扱いになる。
- 解雇・雇止め: 半年ほどの有期契約でもうすぐ5年目になる直前で、「次の契約更新はない」と告げられた。

労働相談ホットライン 0120-154-052

### 第50回連合中越 勤労者ゆとり釣魚大会「キス釣」のご案内

開催日時 6月28日(土) 開会 午前5:00 (受付4:40~)

会場 柿崎中央海水浴場付近 (地図参照)

集合地 同上駐車場

切上時刻 午前11時 (10時頃から計量。詳細当日)

対象魚種 キス一本 (キス以外の大物賞あり)

漁法 投釣り(竿は2本まで(釣りエサ・道具等各自用意))

☆競技詳細 大会当日、審査委員長よりルール説明あり

☆参加費 1,000円

☆申込締切 6月20日(金)まで

☆申込場所 連合中越事務局もしくは各構成組織

☆申込用紙 連合中越と各構成組織にあります

☆その他 発熱や体調不良の方の参加は認めません。  
参加費は申込み時にお願います。(当日支払の場合は連絡下さい)。  
キャンセル時の返金は出来ませんのでご了承下さい。

☆お問合せ 連合中越 (TEL0258-86-0111, FAX0258-86-0884)

後援団体: 長岡地区労働者福祉協議会

会場はこちら

### 最近、職場で新人の指導にあたる機会が増えている。振り返れば、自分が新人だった頃は時代が大きく変わった。「見て盗め」や「気合で乗り越えろ」といった根性論は、もはや通用しない。時代が変われば、人も変わるのだ。今の若い世代は、SNSやAIを使いこなす。情報を「ググる」よりも「タグする」ことで効率よく集め、納得してから行動に移す傾向が強い。そうした姿勢は、しっかりと説明や対話を重視していること、表れでもある。時にその受け身な態度に歯がゆさを感じることもあるが、それは同時に、私たち「育てる側」にも学び直しが求められている証拠なのだろう。新人教育は、一方的に教え込むものではなく、双方のコミュニケーションによってこそ効果を発揮する。思い返せば、自分自身もかつて、先輩や同僚の何気ない一言に救われた経験がある。その一言があるからこそ、前に進めたのだ。だからこそ、日々の中で言葉を交わすこと、すなわち「対話」の重みを忘れずにいたい。対話を通して、確かな報連相が生まれ、意思の疎通や新たな気づきにつながっていく。私たちは、変化し続ける時代の中で、教える側としても常に成長し続けなければならぬ。新人の成長を見守ると同時に、自らの価値観や接し方を見直す好機と捉え、互いに信頼関係を築いていきたいと思う。

あたご3 <<No108>>

幹事 佐藤昌和

# 第96回メーデー各地区大会報告

## 小千谷地区大会

4月26日(土)、小千谷市民会館を会場に第96回小千谷地区メーデーが開催されました。来賓の小千谷市議会議員、友誼団体のろうきん小千谷支店様、こくみん共済コープ中越支所様、連合新潟中越地協様、米山隆一衆議院議員よりご挨拶を賜り、多くの皆様によって小千谷地区の取り組みが支えられている事を再確認できました。プラカード審査では今年も8つの力作が披露され表彰を受けました。フードバンク活動では昨今の物価高を背景に、多くの皆様からの熱い思いが寄せられました。お楽しみ抽選会では、実行委員の軽快な司会進行の下、来賓や実行委員長による厳正な抽選が行われ、会場は当選番号発表の度に歓喜に包まれて、式典一番の盛り上がりを見せました。団結カンパ口ウで働く仲間同士の結束を確認した後は、恒例のデモ行進です。天候にも恵まれ、組合員とご家族合わせおよそ180人が無事に市内を練り歩く事ができました。来年も多くの方に参加いただけるよう準備を進めます。



## 見附地区大会

連合中越見附支部は5月1日、見附市文化ホールアルカディアにおいて第96回メーデーを開催しました。来賓に連合中越副議長五十嵐 聡様、見附市長稲田亮様、衆議院議員米山隆一様、見附市議会議員佐々木 志津子様、同じく見附市議会議員 樺沢直純様をお招きしました。集会はずまずメーデー実行委員長でもある坂爪真也支部長の「春闘でベースアップを勝ち取って」とどまるところを知らない物価の高騰に追いついていないと言えない。すべての労働者が豊かな暮らしを手に入れるためにも我々の活動はますます大きな意義を持つてくる。我々ははこの歩みを止めてはならない」という熱いメッセージで幕を開け、集会後半にはSDGsを学ぶ会会長 五十嵐一浩様より「なぜSDGsは達成できないのか」という演題で記念講演をしていただきました。

参加人数は約50名と小規模な地区メーデーではありましたが、同じ見附地区で働く仲間たちと連携を深め、これから一年間我々は何をすべきなのかを確認でき、有意義な集会となりました。



## 北魚沼地区大会

北魚沼地区メーデーは4月26日(土)に魚沼市ポランティアセンターで開催しました。大会のスタート・テーマから「物価高に負けない賃上げ」「多様性を認め合い、誰一人取り残されることのない社会の構築」「核兵器の廃絶と世界の恒久平和の実現」を目指していくことを参加者約90名で確認し、晴れ渡った空と桜が満開の中、秀逸なプラカードや可愛い仮装の参加者と共にデモ行進を実施しました。その後の抽選会では4月に労働組合に加入したばかりの新組合員が上位当選するなど、大いに盛り上がりしました。地方においては人手不足・人口減少という大きな課題もありますが、これからの労働者みんなで団結し、地域社会を支えていく決意を新たにしました。



## 南魚沼地区大会

南魚沼地区メーデーは4月26日(土)に南魚沼市民会館で開催されました。本メーデーには、約200人の仲間が集結し、快晴の中行われたデモ行進では、一致団結したシュプレヒコールのもと、1.5Kmを行進しました。また、恒例となっている大抽選会では、実行委員会が用意した景品のほか各単組からも豪華景品が持ち寄りられ、例年になく盛り上がりを見せました。



## 十日町地区大会

4月29日(火)越後妻有文化ホール段十ろうにて第96回十日町地区メーデー大会が開催された。当日は雨模様の中、約180名の連合加入の労働組合関係者が参加しました。大会前にデモ行進を行う予定でしたが、開始前に豪雨となったため、急遽デモ行進は中止となりました。

大会では、主催者、来賓あいさつのおと、メーデー宣言の採択、プラカードコンクールが行われ、最後に大抽選会が行われ大いに盛り上がりしました。



## SJネット委員会 第6回委員会を開催

SJネット委員会は、第6回委員会とメーデー反省会を5月10日(土)18時から長岡市内で開催しました。委員会では、メーデーの改善点を話し合い、大会の進行や会場設営、抽選会について多くの意見が出されました。出された意見は来年のメーデーに反映できるように実行委員会等で議論していく予定です。また、7月に開催予定のユニオンパワーアップセミナーについて、詳細を決定しました。

委員会終了後は、メーデー反省会を開催し、交流を深めました。

## 中越地域退職者連合 第26回定期総会を開催

中越地域退職者連合は、5月22日(木)13時30分より、高齢者センター「けさじろ」において、第26回定期総会を開催しました。当日は、長岡市の渡邊副市長、新潟県退職者連合の山田会長、連合新潟中越地域協議会の横澤事務局長を来賓に迎え、多くの会員が出席しました。

総会は、物故会員への黙祷から始まり、議長には自治労長岡市退職者会の今井啓一氏が選出されました。西片会長による開会挨拶、来賓挨拶に続いて、2024年度の活動報告、会計決算報告、監査報告がそれぞれ承認され、議事に入りました。議案審議では、第1号議



**ユニオンパワーアップセミナー**  
長岡市戦災資料館学習見学会と  
テーブルマナー講習会  
日時 7月5日(土) 15時から  
会場 長岡市戦災資料館  
ホテルニューオータニ長岡

## アフリカンフエスタinながおか ケニアの子どもを支えよう!

5月18日(日)、長岡地区労協協力が協力したアフリカの暮らしや文化について学び交流する「アフリカンフエスタinながおか2025」が開催されました。アオーレ長岡市民交流ホールに300名を超える市民が異国への情緒を楽しみました。地球上の異なる地域で、数10キロの危険な道のりを経て通学し、学校で学ぼうとする子供たちの姿を追ったドキュメンタリー映画上映、夏休みにタン

ザニアでボランティア活動をしつかりにストーリートチルドレンを支援するNGOを支援する高校生と、ケニアで子どもたちのあたりまえの毎日を支援するモヨ・チルドレンセンター代表の佐藤南帆さんの講演、ブラジル発祥の「ゲトカポエイラ」格闘舞、アフリカンドラムと太鼓の響演、ハワイエではバザールと終日、アフリカ一色の一日を過ごしました。

選に向けて取り組むことが決定されました。続く第2号議案(2025年度予算案)、第3号議案(役員補充：今井啓一氏の幹事就任)もいずれも満場一致で可決され、新体制が承認されました。任期は2026年総会までとなります。

西片会長は挨拶の中で、物価高騰や年金制度の課題に触れ、「厳しい状況下でも、安心して暮らせる社会をめざし、一人ひとりができることから取り組んでいこう」と呼びかけました。さらに、今夏実施予定の参議院議員選挙に向けて、新潟選挙区では打越さく良候補、比例区では連合推薦候補の全員当選を目指し、奮闘を誓いました。

ヨドレンセンターホームページ

の進行で、日本からの寄付を頼りとするNGOの運営が厳しくなっているとして、支援が呼びかけられています。異国で頑張っているモヨ・チルドレンの佐藤さんをお支えし、私たちのできる範囲で支援を続けていこうと思えます。(長岡地区労協 今井事務局長)

**魚沼市議会議員選挙 高野甲子雄**  
6月8日告示、15日投票日の魚沼市議会議員選挙に連合新潟は現職の高野甲子雄(かねお)さんを推薦しています。ご支援よろしくお願いたします。

年齢 75歳  
2009年 NTT 東日本 - 新潟 退社  
2009年6月 魚沼市議会 議員に初当選  
現在 4期目

案として以下の2025年度活動方針が満場一致で可決されました。

- ①組織の拡大②役員研修・セミナーの実施③市政への要請活動④年金・介護保険制度への対応⑤各種選挙への取り組み⑥各種団体との連携強化⑦組織運営の充実

また、選挙活動については、連合中越地域協議会が推薦する候補者の当

来賓の渡邊副市長からは、磯田長岡市長のメッセージが代読され、介護人材の確保やひきこもり対策など、市が抱える福祉課題と施策について報告がありました。

総会終了後は、同会場で懇親会が開催されました。新潟県労働金庫長岡支店の松嶋支店長、こくみん共済COP中越支所の邊見支所長よりご挨拶をいただき、懇親会がスタート。料理とお酒を持ち寄り、短時間ではありましたが、単会を超えた交流が活発に行われ、和やかなひとときとなりました。

(中越退職者連合 高峰事務局長)